
ПЛЫЛИ СЛОВНО
АМФИБИИ

Почти все «золото» Европы собрали россий-
ские мастера водных видов спорта на конти-
нентальном первенстве, завершившемся в Вен-
грии. В минувшие выходные копилку наград
нашей сборной пополнили прыгуны с десяти-
метровой вышки Доброскок - Гальперин. Пос-
ледний стал чемпионом и в индивидуальном
прыжке, как бы подведя черту под весьма со-
лидным выступлением всей команды на пре-
стижных соревнованиях. Среди лауреатов пер-
венства также прыгуньи Умыскова - Бажина,
пловчиха Богомазова (50 метров брассом), и в
комбинированной эстафете 4х100 метров Вят-
чанин - Слуднов - Скворцов - Капралов стали
сильнейшими в Европе. Вятчанин же - лучший
на дистанции 200 метров на спине, россиянин
установил рекорд Старого Света.

С КИТАЙЦАМИ 
ШУТКИ ПЛОХИ

Российская волейбольная сборная провела
два разных матча по своему содержанию с ко-
мандой Китая в рамках мировой лиги. Если в
первой встрече наши волейболисты не испыта-
ли проблем, выиграв по партиям - 3:0 (25:12,
25:17 и 25:22), то в повторном поединке в дей-
ствиях россиян сквозила расслабленность, ед-
ва не обернувшаяся поражением. Ну, негоже
уступать с разгромным счетом - 16:25. Напря-
жение достигло апогея в завершающей, пятой,
партии, которую, к слову, сборная России вы-
играла с трудом - 15:12. В трех других отрезках
результат такой: 25:13, 21:25 и 25:17. И - 3:2 в
пользу наших.

Результаты матчей с участием других нацио-
нальных сборных: США - Сербия и Черногория
- 1:3, Япония - Польша - 2:3, Финляндия - Бра-
зилия - 0:3, Португалия - Аргентина - 2:3, Еги-
пет - Куба - 1:3, Болгария - Южная Корея - 3:1.
Финал мировой лиги пройдет с 23 по 27 авгу-
ста в Москве.

КОРОЛЬ ЭНДШПИЛЯ
В чешском Пардубице состоялся традицион-

ный шахматный фестиваль, в котором участво-
вали любители и гроссмейстеры со всего света.
И, надо признать, турнир сложился удачно для
российских «звезд» мировых шахмат. Перед по-
следним туром на победу претендовали четверо:
наши Крамник и Свидлер, а также британец
Адамс и венгр Леко. Свидлер сыграл с Адамсом
вничью, и судьба первого места во многом зави-
села от исхода встречи Крамника с Леко. В энд-
шпиле чемпион мира Крамник действовал искус-
но, филигранно, преодолев сопротивление оппо-
нента. В итоге Крамник и Свидлер набрали оди-
наковое количество очков, вместе поднявшись
на высшую ступень пьедестала почета.

21Стадион для всех
ЕСЛИ СУДЬИ НА ПОЛЕ 

ИГРАЮТ ПО СВОИМ ПРАВИЛАМ, 
ТО ФУТБОЛ ПРЕВРАЩАЕТСЯ 

В ИГРУ БЕЗ ПРАВИЛ

ТАБЛО
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«Работа» господина Гон-
чара в поединке сто-
личного «Спартака» с

«Ростовом» вряд ли могла пора-
зить. Я, признаться, тому, что про-
исходит на газоне и за футболь-
ными кулисами, уже перестал
удивляться. Например, пенальти в
ворота «красно-белых» назначают
нынче все кому не лень. А главное

- наобум, как и кому захочется.
При этом весьма странно трактуя
правила, подчас и вовсе не при-
держиваясь оных. 

Вот поинтересуйтесь у замеча-
тельного арбитра Гончара, за что и
почему он дважды указал на «точ-
ку» в штрафной площадке спарта-
ковцев в поединке с ростовчана-
ми? Вразумительного ответа на-

верняка не дождетесь. Потому что
нормального, профессионально-
го объяснения нет и быть не мо-
жет. Низкая квалификация? Воз-
можно. Предвзятость? В данном
случае - нет. Спартаковцы выиг-
рывали по ходу встречи - 5:0 и
подсуживать «Ростову» не было
смысла, москвичи все равно не
упустили бы столь солидного пре-

имущества. Судья решил подсла-
стить гостям горькую пилюлю -
ему это, видимо, удалось. Браво!

Куда более громкий скандал
грянул по ходу игры чемпиона
страны ЦСКА с новичком премьер-
лиги «Лучом» из Владивостока.
Хотя мы и должны на своих стра-
ницах отстаивать интересы прежде
всего московских команд (газета-

та наша - столичная), но истина до-
роже. Будем откровенны и честны:
не заслужили армейцы победы
(2:1) над гостями с Дальнего Вос-
тока. Во-первых, действовали фут-
болисты «Луча» порой интереснее,
разнообразнее хозяев поля. А во-
вторых... Что называется, «сделал
результат» (отчасти за самих ар-
мейцев) судья Тюмин. Вся страна
видела, что выдающийся голкипер
славного ЦСКА Акинфеев отразил
мяч руками за пределами своей
штрафной площадки. Сие злост-
ное нарушение карается удалени-
ем с поля и, разумеется, назначе-
нием штрафного удара в ворота
нарушителей. Рефери рассудил
иначе. Он удалил с поля острого
форварда гостей Тихоновецкого,
возмущенного «слепотой», вдруг
поразившей судью Тюмина. Тот
просто «не заметил» очевидного
фола со стороны вратаря ЦСКА.

И кому, спрашивается, нужны
такие дутые победы? Еще одна
зловещая тень, нет, не ошибки, а
смею утверждать, предвзятости,
легла на российский чемпионат.
Он и так  по уши в коррупции, до-
говорных матчах, нечистоплотно-
сти чиновников и так далее. Доко-
ле? Руководство коллегии фут-
больных арбитров РФ извинилось
перед игроками и тренерами ко-
манды «Луч» за неквалифициро-
ванные действия судейской бри-

гады. Если так, то каким образом
непрофессиональные люди допу-
скаются к обслуживанию матчей
чемпионата страны?

...Так называемый босс - вра-
тарь столичного «Динамо» Овчин-
ников - получил свое, полностью
заслуженное наказание. Дисква-
лификацию на пять календарных
матчей первенства плюс штраф в
сто тысяч рублей. Это за мерзкую
выходку в отношении арбитра За-
харова, которого бравый голкипер
едва не втоптал в газон. Сию исте-
рику наблюдали как убеленные
сединами болельщики, так и
юные фанаты. Пора Овчинникову
нервишки подлечить да поучиться
хорошим манерам. Возможность
такая представилась.

Кстати, без упомянутого стража
ворот команда «Динамо» продол-
жает скатываться на самое дно тур-
нирной таблицы. «Бело-голубые»
закономерно, по игре, уступили зе-
млякам-торпедовцам - 0:3. После
чего о своей отставке объявил на-
ставник динамовцев Семин. Его по-
допечные не выполняют-де уста-
новки тренера, значит, надо ухо-
дить. Наверное, в этом есть резон.

Результаты других матчей 
14-го тура: «Локомотив» - «Амкар»
- 0:0, «Москва» - «Томь» - 0:0, «Зе-
нит» - «Шинник» - 1:0, «Спартак»
(Нч) - «Крылья Советов» - 1:1.

Алексей МАТВЕЕВ

МОЖЕТ, В ФУТБОЛЕ 
ОБОЙТИСЬ БЕЗ СУДЕЙ?

Четырнадцатый тур российского футбольного первенства сно-
ва ознаменовался скандалами. Конечно, в области судейства.
Арбитры даже превзошли, пожалуй, самые мрачные ожида-
ния... Впрочем, наивно было бы все упреки адресовать только
«людям в черном».

Встреча «Москва» - «Томь»: никто не хотел уступать.

Юрий Семин, отчаявшись,
покинул свой пост.

Всубботу, 12 августа, Мо-
сква встретит самый
спортивный день года -

состоится празднование Все-
российского дня физкультур-
ника. Десятки тысяч горожан и
гостей столицы заполнят всю
спортивную инфраструктуру
столицы, чтобы помериться
силами в самых разных видах
спорта. Как традиционных -
футбол, волейбол, баскетбол,
легкая атлетика, шахматы, так
и экзотических - дуатлон,
пейнтбол, дартс. Основной мо-
тив соревнований, разумеется,
массовость. Здесь приоритет-
ным движением станут спор-
тивные игры под девизом
«Выходи во двор, поиграем!».
И торжествует в этот празд-
ничный день классический
олимпийский принцип - глав-
ное не победа, а участие.

Об этом беседа корреспон-
дента «МС» с министром
спорта столицы Михаилом
Степанянцем.

- Михаил Сергеевич, у каж-
дого спортивно-массового
мероприятия должна быть
своя идеологическая подлож-
ка. Что в этом смысле можно
сказать о нашем Дне физ-
культурника?

- В моем представлении
День физкультурника делится
на две категории участников.
Это люди, которые посвятили
себя спорту, физической
культуре, избрали ее своей
профессией. И те, которым
просто нравится заниматься
спортом, поддерживать свое
здоровье. Они не профессио-
нальные спортсмены, но это
серьезная часть их жизни, их
мировоззрения. Это образ
жизни. И, поверьте мне, за по-
следние годы ситуация изме-
нилась качественно и в луч-
шую сторону.

- Что вы имеете в виду?
- Сегодня все больше лю-

дей понимают, что физкульту-

ра напрямую связана с общим
состоянием их здоровья. Ког-
да утром человек не задает се-
бе вопрос, мол, как ты себя
чувствуешь. Если он в тонусе,
не испытывает никаких боле-
вых ощущений - значит, орга-
низм в порядке и ты здоров. А
это, согласитесь, очень важно
ощущать. И потом человек по
природе своей должен быть
физически нагружен. Поэтому
День физкультурника - это
действительно день людей,
которые любят спорт, движе-
ние, которые любят соревно-
ваться. Для них это настоя-
щий праздник, а не обязалов-
ка в добровольно-принуди-
тельном порядке.

- А какие конкретные зада-
чи вы ставите перед своим ве-
домством?

- Наши специалисты и пра-
вительство Москвы прежде
всего поставили перед спорт-
комитетом задачу сделать
спорт и физкультуру модны-
ми. Все привыкли связывать
это слово с подиумом, где
прохаживаются красивые де-
вушки в красивых нарядах. А
я думаю, что мода - это не
только красивая одежда, но и
спортивный стиль жизни. Ко-
гда человек не только при-
влекателен внешне, но и фи-
зически. Поменять образ
жизни, связать его напрямую
со своим здоровьем - вот что
важно. И выглядеть здоро-
вым - действительно модно.
Утвердить это в сознании лю-
дей - одна из приоритетных
задач.

- Согласитесь, что спортив-
ный стиль жизни человека в
определяющем понимании
закладывается в детстве. Что
можно сказать о детской час-
ти праздника?

- С одной стороны, вы аб-
солютно правы, а с другой - я
с вами не согласен. То, что
приобщать к спорту нужно с

детства - бесспорно. Но мы
обязаны искушать спортом
людей всех возрастов, от ма-
ла до велика. Именно иску-
шать. Ведь через родитель-
ский пример дети, как прави-
ло, и начинают регулярно и
серьезно заниматься. В се-
мье зарождается первона-
чальный интерес. Причем на-
чинать можно уже с ясельно-
го возраста. Поэтому эти две
принципиальные задачи -
развитие детского спорта,
физкультуры и искушение
взрослых - мы перед собой и
ставим.

- Кто сможет принять уча-
стие в празднике?

- Все, кто пожелает, здесь
никаких ограничений. Дети,
молодежь, взрослые люди,
бабушки, дедушки - пожа-
луйста, на старт! В рамках
праздника для всей нашей
огромной московской семьи
физкультурников мы предла-
гаем полное многообразие
возможностей для самореа-
лизации. Тут и дворовые,
клубные, окружные состяза-
ния, соревнования среди дет-
ских спортшкол, среди инва-
лидов - никто без внимания не
останется. Особенно отмечу
семейные старты. Что бы ни
говорили, а семья была, есть
и будет ячейкой общества. И
если она будет здорова, здо-
ровым станет и общество.

- А вы сами дружите со
спортом?

- К сожалению, из-за дефи-
цита времени заниматься по-
лучается реже, чем хотелось.
Но в свои 53 года два раза в
неделю хожу в бассейн, пла-
ваю с удовольствием. Зачем
мне это нужно? Во-первых,
чувствовать себя в достойной
спортивной форме, в тонусе.
А во-вторых, это тренировка
волевых качеств. Как бы ни
складывался день, я понимаю,
что сегодня мне это обяза-

тельно нужно сделать, несмо-
тря ни на что. Это и самодис-
циплина, и комплексная рела-
ксация.

- Бассейн - это, конечно,
очень хорошо: комфорт, чис-
тая вода, новые знакомства.
Однако строительство их -
высокозатратное дело. Како-
ва политика Москомспорта в
этом секторе возведения
спортсооружений? 

- Сейчас мы делаем акцент
на возможность создания ус-
ловий для максимально
большего строительства
крытых физкультурно-оздо-
ровительных комплексов,
бассейнов, катков. Для круг-
логодичного их использова-
ния. В течение этого и следу-
ющего года мы планируем
построить в Москве 55 таких
сооружений. А программа,
рассчитанная до 2008 года,
еще сложнее.

- А в чем будет выражать-
ся ваше личное участие в
праздновании Дня физкуль-
турника? Присутствие на тор-
жественном открытии и ин-
спекционные поездки? Как
наш градоначальник отметит
праздничный день, не знае-
те?

- Об участии мэра ничего
сказать не могу. Приглашения
поучаствовать в празднике мы
отправили. Но, зная спортив-
ность Юрия Михайловича, ду-
маю, он День физкультурника
вниманием не обделит. А сам
постараюсь обязательно сыг-
рать в футбол на одной из
площадок города.

- В таком случае желаю
удачи вашей команде и хоро-
шо бы еще при этом самому
забить гол...

- Спасибо, постараюсь!
Беседу вел

Андрей АРЕФЬЕВ

Михаил СТЕПАНЯНЦ:

НАША ЗАДАЧА - 
СДЕЛАТЬ СПОРТ МОДН


